

COMPTE-RENDU DE REUNION DU COMITE DIRECTEUR D'ACSIEL ALLIANCE ELECTRONIQUE
Tenue le 30 novembre 2017
A l'Espace Hamelin – Paris

Présents

STMICROELECTRONICS	MATHERON Gérard	Président
ACB/ATLANTEC	RIGON Gilles	
ANRITSU	FAUXPOINT Eric	VP Trésorier
AOIP	LESTIENNE Nicolas	
ATEMATION	HAGEGE Bernard	
CEA-LETI	LEQUEPEYS Jean-René	VP R&D
IFTEC	ALBRIEUX Pierre-Jean	VP Attractivité/Formation
KEYSIGHT	NEEL Benoît	
MURATA	MURRAY Franck	
RADIALL	VALLET Gérard	
SEICA	DUPOUX Stéphane	
SOFRADIR	BENSUSSAN Philippe	
SOITEC	BERIOT José	
STMICROELECTRONICS	ESTIENNE Jean-Luc	
TDK ELECTRONICS	PONTHIEUX Arnaud	VP Marketing-Communication
TRESCAL	DELRIEU Olivier	
WÜRTH Elektronik	LOOS Thomas	
ACSIEL	RIZZO Gilles	
ACSIEL	THIERCELIN Eric	
ACSIEL	VELLY Jean-Pierre	

Excusés ou représentés

CIRCUIT IMPRIME FRANÇAIS	ALBRIEUX Philippe	
AIRBUS Defence and Space	JOUBERT Emmanuel	
AXON'Cables	PUZO Joseph	
Teledyne/E2V	FELLOUS Cyril	
SMITHS Connectors	RAMEZ Michel	VP Déploiement du Réseau

1. Agenda

Le Président Gérard MATHERON accueille chaleureusement les membres du **Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique** et présente l'agenda de réunion, lequel est approuvé par les participants.

2. PV de la précédente réunion

Aucune remarque n'ayant été formulée au préalable, ou au cours de cette réunion, le procès-verbal de la précédente réunion du Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique est approuvé à l'unanimité.

3. Tour de table - Conjoncture

Comme cela est devenu coutume, le Comité Directeur procède au tour de table.

La tendance générale du premier semestre 2017 était à la hausse pour la plupart des membres du Comité Directeur. Les deux derniers trimestres ne dévient pas à la règle et restent pour la majorité toujours dans cette lignée.

L'année 2017 sera une année record pour le marché des semiconducteurs (croissance mondiale annuelle annoncée par les analystes de +20%) et devrait également être bonne en termes de croissance pour les autres collègues.

Cependant le revers de cette très forte hausse de la demande conduit depuis de nombreux mois à une pénurie dans certaines familles de composants et en circuits imprimés induisant des tensions dans la chaîne de valeur de l'électronique.

4. Refonte des barèmes de cotisations (voir présentation et nouvelle grille en annexe)

Pour mémoire, il avait été décidé en janvier 2016 à la création d'ACSIEL Alliance Electronique (lorsque le GFIE et le SIMTEC ont rejoint ACSIEL première version), de ne pas revoir les barèmes de cotisations pendant les deux ans qui suivaient et de compenser les écarts avec les barèmes d'ACSIEL première version par les abondements des 2 collègues entrants.

En 2018, les abondements disparaîtront et le Comité Directeur a mandaté en avril 2017 un groupe de travail devant proposer une refonte des barèmes en conséquence.

Ce Groupe de Travail présente ce jour au Comité Directeur les conclusions de ses analyses et ses recommandations.

En synthèse, le Comité Directeur approuve le principe de n'avoir plus que 4 barèmes liés à la nature de l'adhérent :

- un barème unique pour les fabricants et concepteurs/Fabless, tarif **FCA**
- Un barème unique pour l'ensemble des importateurs (de composants, machines, équipements), qui de-facto attribue à chaque importateur le statut de membre actif de l'Alliance (ce qui n'est pas le cas actuellement pour tous). Les statuts devront être modifiés en conséquence, tarif **IMP**
- Un barème pour les laboratoires et concepteurs de sous-systèmes, tarif **CONCEPT**
- Un barème forfait pour les pôles, associations, écoles, avec introduction d'un forfait pour les Jeunes Entreprises Innovantes, tarif **FORF**

Dans l'hypothèse où le périmètre d'adhérents resterait constant, le gain attendu serait de l'ordre de 50k€ de recettes supplémentaires. Il est cependant anticipé que quelques adhérents pourront prendre prétexte d'une augmentation, même modique, de la cotisation pour quitter le syndicat.

Une information générale explicative sera faite à l'ensemble des adhérents de l'Alliance début janvier 2018.

En complément, le Président Gérard MATHERON invite l'ensemble des membres du Comité Directeur à relayer cette information auprès de leurs collaborateurs et aussi auprès des membres de leurs collègues.

5. Communication

La refonte conjuguée du site web et de la ligne virtuelle est en bonne voie d'avancement. Stéphane DUPOUX, en charge de piloter le GT correspondant détaille les grandes lignes du projet.

Gilles RIZZO rappelle les deux points clés de cette refonte :

- Remplacement des visuels et contenus actuels par une base de données et un moteur de recherche multi critères,
- Décision d'intégrer ce module sur le site institutionnel d'ACSIEL.

Stéphane DUPOUX propose la mise en place d'une plateforme de test avec le sous-traitant sélectionné (ADITEL) pour une démonstration avancée du futur site lors de l'AGE du 19 décembre.

La mise en ligne du site définitif est prévue pour fin janvier-début février 2018.

6. Election du futur Président d'ACSIEL

Comme annoncé précédemment, Gérard MATHERON a présenté sa démission de Président du Comité Directeur d'ACSIEL en fin de réunion, du fait de son retrait de la vie active.

Début octobre, Gilles RIZZO avait lancé l'appel à candidature à la future Présidence de l'Alliance, (et selon nos statuts également à celle du Comité Directeur et du Bureau).

3 candidats se sont déclarés : Philippe BENSUSSAN (SOFRADIR), Bernard HAGEGE (ATEMATION) et Jean-Luc ESTIENNE (STMicronics).

Conformément aux statuts de l'Alliance le Comité Directeur est mandaté pour élire un candidat et le proposer pour ratification par vote de l'Assemblée Générale.

Avant de procéder au vote, Gilles RIZZO rappelle les modalités fixées puis cède la parole à chaque candidat pour un pitch de 5 minutes chacun résumant leur motivation et leur feuille de route distribuée par ailleurs préalablement.

Le vote se déroule en deux tours avec les résultats suivants :

1^{er} tour : 21 votants présents ou représentés

Philippe BENSUSSAN	8 voix
Bernard HAGEGE	5 voix
Jean-Luc ESTIENNE	8 voix

2^{ème} tour : 21 votants présents ou représentés

Philippe BENSUSSAN	10 voix
Jean-Luc ESTIENNE	11 voix

Jean-Luc ESTIENNE est donc élu et sera proposé par le Comité Directeur, lors de l'AG du 19 décembre 2017, comme futur Président pour ratification par celle-ci.

Jean-Luc ESTIENNE remercie chaleureusement l'ensemble des membres du Comité Directeur pour la confiance qu'ils lui ont accordée et porte une attention particulière à Philippe BENSUSSAN et Bernard HAGEGE, ainsi qu'un remerciement spécifique à Gérard MATHERON « pour l'ensemble de son œuvre ».

10. Calendrier prévisionnel des réunions en 2018

Le calendrier des réunions pour 2018 est proposé et approuvé.

Le même principe de fonctionnement du Comité Directeur qu'en 2017 sera appliqué, soit réunion de 13h00 à 16h00 chez ACSIEL (en salle ACSIEL ou à l'Espace Hamelin selon le nombre de participants), incluant repas.

Les dates retenues sont les suivantes :

21 février, 26 avril, 7 juin, 19 septembre, 21 novembre.

La prochaine réunion est donc fixée au **21 Février 13h00** (les invitations Outlook suivront).

10. Conclusion

Le Président Gérard MATHERON conclut cette onzième réunion des membres du Comité Directeur d'ACSIEL Alliance Electronique, en les remerciant chaleureusement pour leur forte contribution et leur soutien au cours de son mandat et en souhaitant à l'Alliance de continuer son développement sur les bonnes bases établies, sous la présidence de Jean-Luc ESTIENNE et avec le concours très apprécié du délégué général et de l'équipe des permanents.

Paris, le 15 décembre 2017

Le Président d'ACSIEL Alliance Electronique

A blue ink signature, appearing to be 'G. Matheron', written in a cursive style.

M. Gérard MATHERON

P.J. : Présentation faite en séance. Nouveau barème de cotisations.